

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO	
	Plas. Cts.
España	1 25
Extranjero (Unión Postal)	2 50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 »

HORAS DE DESPACHO
 Emisión: De las once de la mañana a las seis de la tarde,
 y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.
 Administración: Desde las siete de la mañana hasta las
 diez de la noche.

TELÉFONO N.º 27
 OFICINAS: Conquistador, 30

CAYETANO AGUILO

(MÉDICO-CIRUJANO)

Habiendo regresado de visitar algunas clínicas de Barcelona, se ha encargado nuevamente de su consultorio médico-quirúrgico, calle de MOLINEROS, 7, 9 y 11, entresuelo.

ESPECIALIDAD EN ENFERMEDADES DE LA MATRIZ
 Consulta de 11 a 1 y 3 a 5.—Días festivos de 11 a 1

Dietario Agenda de Bufete

PARA 1903

Se vende en casa de los editores Amengual y Muntaner a los siguientes precios:
 Página por día encuadrado en tela con dorados 3'00 pesetas
 Media página por día encuadrado en tela con dorados 2'50 »
 Media página por día encuadrado económica 1'50 »
 Media página por día cartón 1'00 »

Cadena 2 y Conquistador, 30, Palma

VINO TINTO PURO

SON FUSTER (INCA)

Este vino que tanta aceptación ha merecido del público, por la confianza en su pureza y limpieza de fabricación, que garantiza el propietario-cosechero, se espande en garraones de dos litros, lacrados, con el sello del propietario, al precio de 0'35 pesetas el litro, más el valor del envase que se reintegra al devolverlo en buen estado, en la Droguería de los Sucesores de Boschca, (plaza de Cort); en la Cooperativa Militar y Civil y en los bajos de la casa del propietario, (Unión 53); en este punto se vende en cantidades menores de dos litros. En el mismo punto se espande clase ordinaria, pero también puro, a 0'20 pesetas el litro y vinagre de color claro y natural de vino, a 0'25 pesetas el litro.

NOTA.—En los primeros días del próximo mes se empezará el despacho del vino de la última cosecha.

PALMA

Anoche tuvo que ser trasladado a su casa en un carruaje, un individuo que en la calle de San Jaime le sobrevino un fuerte accidente, siendo su estado grave.

Anoche se reunieron en junta general los socios del «Centro de Pasivos de Palma» para la renovación de la Junta Directiva, que quedó constituida en la siguiente forma:

Socios honorarios.—Don Jerónimo Riús y el señor conde de Montenegro.

Presidente efectivo.—El teniente coronel, don Rafael Sagaz.

Vice-Presidente.—El teniente coronel, don Enrique Giserbt.

Vocales.—El teniente coronel, don Juan Beltrán, el comandante don Miguel Escalas y el capitán don Ramón Robledo.

Tesorero.—El capitán don Gonzalo Arnica.

Secretario.—El capitán, don Manuel Quadrado.

Vice-Secretario.—El capitán, don Joaquín González.

Suplentes.—Los comandantes, don Pedro Mataró y don Antonio Tur.

La *Gaceta* publica la siguiente Real orden:
 «Excmo Sr.: En la *Gaceta* del 5 del corriente mes se publica la ley del 3 del mismo reformando el párrafo 2.º del art. 90 del Código penal, y como esta reforma, con arreglo al art. 23 del mismo Código tiene efecto retroactivo en cuanto favorezca a los reos.

S. M. el Rey (q. D. g.) se ha dignado disponer de V. E. las instrucciones oportunas al Ministerio fiscal para que tenga efecto dicha retroactividad en los casos que proceda.

El almendrán se pagaba el sábado en el mercado de Felanitx a 87 pesetas los 42 kilogramos.

Durante el día de ayer reinó un tiempo variable, permaneciendo el cielo encapotado con señales de lluvia.

Por la tarde notóse una notable baja en la temperatura, cayendo ligeras lloviznas que apenas mojaron el piso de las calles.

Ayer fueron denunciados a la autoridad competente varios jóvenes por escándalo promovido en la vía pública.

En la plaza de Abastos le fué sustraído ayer a una mujer un pañuelo en el que llevaba el dinero para la compra.

Por mas averiguaciones no pudo ser descubierto el autor.

Ayer por la mañana un individuo que bajaba por las escaleras de la calle de la Seo, resbaló produciéndose una contusión en la cabeza que le fué curada en una casa de aquellas inmediaciones.

Anteanoche ocurrió un amago de incendio en un almacén de la calle de la Alfarrería.

Apercibidos de ello unos vecinos avisaron al dueño pudiendo vociferar el fuego a los pocos momentos, siendo los daños de escasa importancia.

Audiencia

Señalamiento
 Para esta mañana a las diez y media está señalada la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Miguel García, acusado del delito de hurto.

Representará al ministerio público el Teniente Fiscal señor Suárez.

Dicho procesado está defendido por el Abogado don Antonio Rosselló y Cazor y representado por el procurador señor Pons.

Sentencia
 El Tribunal de Derecho ha dictado sentencia en la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Antonio Ferrucha acusado del delito de disparo y por ella se absuelve al procesado, declarando de oficio las costas.

Aparición de un cadáver

Ayer tarde, unos pescadores comunicaron al guardia municipal del caserío del Terreno y éste transmitió la noticia al Juzgado de Marina, que en el punto conocido por la «Parrasa» había aparecido el cadáver del patrón José Tur Ferrer, que pereció ahogado hace, varios días, en las inmediaciones de Cala Mayor.

A dicho punto se dirigió el referido Juzgado, pero ni en él ni por sus inmediaciones se encontró el cadáver de referencia.

Como la noticia de dicha aparición se divulgó con rapidez, también acudió a aquel punto la familia del difunto.

Se supone, que por más que aquellos marineros le vieron, como no tomaron precauciones de ninguna clase puede que la recasca se lo llevara de nuevo mar a dentro.

Cámara de Comercio

A las cinco y cuarto de la tarde de ayer se celebró la sesión de la Asamblea, que estuvo presidida por don Jaime Morey y a la cual asistieron buen número de socios.

Se aprobó el acta de la extraordinaria que se reunió el día 13 de Enero de 1907.

La presidencia dispuso la lectura del anuncio de convocatoria publicado en el *Boletín* y de los artículos 22, 13 y 27 del Reglamento que se refieren al acta que se estaba celebrando.

Después el Secretario procedió a la lectura de la Memoria de los trabajos llevados a cabo por la Junta Directiva en el año 1907 y a la del presupuesto para 1908. Además, se dió conocimiento de las cuentas de gastos y recaudación en el año último y de la situación económica de la Cámara en 31 Diciembre de 1907. Todos estos documentos fueron aprobados por unanimidad.

Fueron leídos los artículos 32, 33 y 35 del mencionado reglamento, que tratan de la elección de los cargos que corresponden elegir a la Asamblea en pleno, y acto seguido se suspendió la sesión por breves minutos para que los concurrentes pudieran llenar las candidaturas.

Reanudado el acto se procedió a la votación y después al escrutinio, que dió el siguiente resultado: Para Presidente don Ricardo Roca; Tesorero don Juan Pieras Carbonell y Archivero-Bibliotecario, don Alfonso Bueno.

Subdividida después en Secciones la Asamblea para la elección de las personas que habían de ocupar las vacantes reglamentarias de cada una de ellas, se procedió a la votación, resultando elegidos: por la Sección de Comercio, don Guillermo Mas, don Vicente Puerto y don Juan Valenzuela; por la de Industria, don Bernardo Calvet, don Antonio Esteva y don Francisco García Orell; y por la de Navegación, don Gabriel Mulet, don Pedro A. Rullán y don Guillermo Borrás.

Como resultado de la provisión de cargos anteriormente referida queda constituida en la forma siguiente la

Junta Directiva
 Presidente.—Don Ricardo Roca.
 Vice-Presidente.—Don Jaime Morey.
 Tesorero.—Don Juan Pieras Carbonell.
 Contador.—Don Bartolomé Castañer.
 Archivero-Bibliotecario.—Don Alfonso Bueno.
 Secretario general.—Don José Esteva Boschca.

Sección de Comercio
 Vocales.—Don Fernando Alzamora, don Bartolomé Homar, don Manuel Homar, don Manuel Bonet, don Guillermo Mas, don Vicente Puerto, don José Bonín, don Enrique Alzamora, don Juan Valenzuela, don Benigno Palos.

Sección de Industria
 Don Miguel Salom, don Bernardo Calvet, don Juan Suar, don Gabriel Juan Ribas, don Antonio Esteva, don Manuel Salas, don Bartolomé Catalá, don Jaime Magraner, don Francisco García Orell.

Sección de Navegación
 Don Gabriel Mulet, don J. Antonio Cortés, don Sebastián Simó, don Miguel Beaus, don Miguel M. Granada, don José Bauzá, don Antonio Planas, don Pedro A. Rullán, don Guillermo Borrás.

De Sociedad

Ayer tarde se celebró en el Restaurant de Oriente un banquete con que el Presidente de la Sociedad «Club Balear» don Domingo Amigó obsequió a sus socios, con motivo de celebrar el favor que la suerte le deparó en la Lotería de Navidad, de cuyo premio mayor le correspondieron como saben nuestros lectores 60.000 duros.

Al acto concurren unos 60 socios, reinando durante el mismo cordial fraternidad y la expansión propia de estos actos.

Algunos de los comensales pronunciaron expresivos brindis, acordándose enviar a la distinguida señora del anfitrión el ramo de flores que adornaba el tintero de la mesa.

El banquete fué espléndidamente servido.

Con dicho acto coincidió la inauguración de un espacioso salón recién habilitado para actos de esta clase.

En el vapor *Cataluña* llegaron ayer mañana de Barcelona entre otros pasajeros don Mateo Alberti, don Bartolomé Gayá, don Pedro A. Alberti, don Bartolomé Coll, don Sebastián Bosch, don Antonio Blanes, don José Rotger, don Gabriel Benassar, don José Tur, don Pablo Ribera, don Ramón y don Antonio Piña y don Ramón Ribera.

En el mismo vapor llegó el teniente de navío don Juan Delgado.

TEATROS

Principal

El sábado se estrenó la obra en cinco actos y un prólogo *El Capitán Estruendo*, arreglo de la novela de Teófilo Gautier, por Alfonso Colomblíer.

La novela transplantada al teatro por fuerza, si el cambio de medio no se ha hecho admirablemente, y esto cuando la índole del asunto y la naturaleza del ambiente lo consienten, pierde mucho de su fuerza, por que, como es natural, bastantes de sus elementos son forzosamente eliminados, y los episodios que en el análisis de la novela resultaban de un gran relieve y mejor efecto, ofrecidos sintéticamente en las tablas, sin la minuciosidad de detalles que el novelista borda, ofrecen escaso verismo; por lo que nos parecen inverosímiles, situaciones, las más importantes de la novela que ha escogido el arreglador, y aparecen de tal modo por la necesidad de reducir la acción desalojándola de las prolijidades de la narración escrita que no pueden encerrarse en las proporciones del diálogo teatral, es decir conciso, y colocables en el sitio concreto de las tablas, faltando la movilidad del lugar que en la novela se traslada fácilmente como mejor conviene al curso de la acción. De aquí que algunos pasajes se desarrollen de tal modo que parece inconcebible, más aún al espectador acostumbrado al realismo imperante, que tal cosa pueda, considerando dotados de percepción a los personajes, producir las consecuencias que produce. A estos defectos, con mayor trabajo el arreglador podría haber suavizado en parte.

El Capitán Estruendo es una obra para los amantes de lo novelesco, para los públicos románticos, que anhelan convivir con un espíritu caballeresco y aventurero, que en el siglo pasado fué motor que animó el género de novela de gran aceptación entonces, como hoy la tienen Tolstói y Gorki.

Hay fragmentos donde el sentimiento poético circula en ellos, mas de buenas a primeras aparece la figura de un personaje a modo de providencia, que de la dulce poesía nos traslada al mundo melodramático. Tiene escenas de fuerza emocional, pero están amalgamadas con apollados resortes dramáticos, y pa-

ra gozar con la representación ó hay que admitirlo todo, revistiéndose de una ingenuidad de niño y entonces no faltan emociones hasta parecer aquello algo maravilloso, ó hacerse con una amplia tolerancia para lo trasnochado y saborear aquellos pasajes donde lo pintoresco reina y la poesía ha esparcido sus efluvios: la entrada de la farándula con su corte de alegrías en el miserable castillo, la muerte del cómico Matamoros, la aparición de Isabel al Capitán Estruendo, repitiendo el motivo de su primera presentación.

El Capitán Estruendo es obra recomendable para una función popular; si se trata de conducir al pueblo a la familiaridad del teatro, ella cumple muy bien este objeto. Su efecto es seguro ante un público que tenga casi virgen el sentimiento artístico.

La obra fué bien presentada; se estrenaron cinco decoraciones, siendo de agradable efecto y buen gusto la del prólogo: un campo nevado y la del castillo de la Miseria.

El señor Villagómez expresó con fortuna la ternura y el desaliento de la vida, que siente Matamoros y el porte caballeresco y digno del Barón de Ligognac.

Durante la representación se registraron calurosos aplausos, nacidos en los pisos altos.

Anoche, domingo, y lleno completo para no perder la costumbre tan grata a la empresa y al mismo tiempo a los concurrentes que pueden recrearse contemplando el magnífico aspecto que presenta la sala del Principal *El Amigo Fritz*, tan delicada y tierna obra es escuchada siempre con gusto, y más dado el cuidado con que la pone en escena la compañía.

Anoche la señorita Bremón y el señor Villagómez estuvieron felicísimos en la interesante escena del tercer acto. Supieron dar un encanto especial a aquellos momentos en que el amor se desborda por los ojos de *Suzel* y de *Fritz*. El público les agradeció la exquisita faena con aplausos, que también tributó a Donato Giménez, en el segundo acto.

Esta noche se celebrará el estreno del diálogo de Ferrer y Gibert *Nochebuena*, representado por la Bremón y Villagómez.

Lírico

Se han fijado los carteles de la compañía gimnástica, acrobática, ecuestre y mímica de *Alegria*, que ha de debutar el jueves próximo en el coliseo de la calle del Conquistador.

Dirige la compañía doña Micaela R. de Alegria y es el director de espectáculo D. A. Briatore.

He aquí la lista de los artistas contratados y en ajuste:
 El renombrado; jongleur ecuestre Mr. Harri Mlle. Mirra Tignani con sus transformaciones. La hermosa ecuyere Miss E. Buzgal, Gran novedad Mr. Aguiñoff con su nuevo sport a caballo, Mlle. Carmen la nueva Ge raldine.

La célebre equilibrista Mlle. Diaz Mr. Paulo, La incomparable ecuyere Mr. Emile, La gran atracción de la época Miss Marguerite con sus cinco hermosos y feroces leones. Las incomparables equilibristas sur le cable Mlles. Carmen y Consuelo, The great Miss Alice, Las célebres equilibristas (en miniatura) Les Witeley, Soeurs Provanies ciclistas sin igual, Bailles españoles por las cuatro americanas.

El renombrado profesor de equitación M. E. Diaz, las bellísimas gimnastas soeurs Marianos, Grandiosa pantomima de gran espectáculo Siberia con una de las mayores novedades nunca vista en Palma, los originales y renombrados Clows parodistas bufos Antonet y Groch y los popularísimos y conocidos Clows Rico y Alex.

La entrada general será ya 60 céntimos de peseta, corriendo el impuesto del timbre a cargo del público.

En el asilo del Niño Jesús

Reparto de juguetes
 Mayores van siendo de cada día los beneficios que con este asilo se prodigan a la clase obrera, gracias a la caridad de respetables señoras que con su óbolo contribuyen al sosten de dicho asilo, aumentando de cada día el número de los asistentes, que en la actualidad asciende a 250 y prodigándoles mayores comodidades.

No menos digno de elogio es el cuidado que las Reverendas Hermanas prodigan a los pequeños durante las horas del día, en que sus madres acuden al trabajo para ganarse el sustento.

No hemos de repetir las condiciones y el aseo de aquella casa, dignos de los mayores elogios.

Gracias a la amabilidad de la distinguida señora doña Margarita Calmari, Presidenta del Patronato pudimos recorrer todas y cada una de las dependencias, enseñándonos el material y ropas con que cuenta el beneficio asilo.

Ayer, gracias al desprendimiento de don Rafael Pons, los pequeños fueron obsequiados con bonitos juguetes.

El acto del reparto revistió verdadera solemnidad, asistiendo el señor Obispo, las señoras del Patronato y buen número de invitados.

El señor Campins dirigió a los niños una sencilla plática y estos entonaron un himno de gratitud al señor Obispo.

Acto seguido se procedió al reparto por sorteo de los juguetes y era de ver la alegría de aquellos pequeños al verse obsequiados de aquella manera.

Nuestro aplauso a las referidas señoras y Hermanas y al señor Pons que con su donativo prodigó tantas alegrías a aquellos pequeños.

De las islas Ibiza

Anoche se puso en escena por primera vez, en el Teatro Pereyra de esta ciudad, una comedia en un acto y dos cuadros, cuyo título es, *Sin postres*; la que fué bastante bien interpretada por los artistas que tomaron parte en ella: señoras Gómez y González los señores González, Piches, Pascual, Beut y Leandro.

Como quiera que el autor es una persona muy conocida y que goza generalmente de gran prestigio de Hacienda, se le llamó al terminar el primer cuadro, y esto que la obra era del gusto de nuestro público, no queriendo el señor Pou salir al palco escénico, hasta el final, obligándole el público a ello, con un aplauso multitudinario y prolongado.

La obra que está escrita con soltura y que no pierde el interés, fué como digo anteriormente, del agrado del público, que rió en las escenas cómicas y los chistes que contiene.

Esta noche se embarcaron para Valencia, las artistas huelguistas de este Teatro, Sras. Carmen y Amparo García y la Srta. Urrios.

Seguiese trabajando, aunque muy lentamente, en las obras de este puerto.

Hace unos días que se probó una locomotora que para las mismas trajo uno de los vapores de «La Isla», con buen resultado.

Y nada más de interés ocurrió hasta la fecha.—C.
 » Enero.

Inca

Sabemos que ha fallecido en Valencia el médico cirujano don Gabriel Llabrés, hijo de esta ciudad, aquí muy conocido por su colaboración en los semanarios locales.

A su hijo también médico y residente en esta don Francisco y demás familia, les enviamos nuestro sentido pésame.

La Sociedad canalejista que preside don Antonio Paris, se instalará en breve en lo más céntrico de la calle Mayor, en cuyo edificio se están haciendo actualmente las modificaciones necesarias.—C.
 11 Enero 1903.

El descanso dominical

Las cantinas de las estaciones
 El ministerio de la Gobernación, respondiendo a petición formulada por el de Fomento, ha dictado una Real orden disponiendo que se autorice la apertura en domingo de las cantinas de las vías férreas, siempre que estas cantinas sean de las autorizadas y concedidas por las Compañías explotadoras de los ferrocarriles y se hallan emplazadas en el mismo edificio de la estación. Si tales establecimientos tuvieren puertas de comunicación con el exterior no se consentirá que las abran, excepto en los días, casos, localidades y horas en las que por razones especiales esté permitida la apertura de las tabernas.

La razón tenida en cuenta para exceptuar del descanso dominical dichas cantinas, es la de que satisfacen necesidades perentorias e inderogables de los viajeros y de los empleados en el ferrocarril, siendo además servicio inherente a la comunicación terrestre por ferrocarril, y no pudiendo confundirse con las tabernas, porque las cantinas de las estaciones no son centros de solaz ni de

reunión, ni tienen clientela fija, ni es su clientela la que frecuenta las tabernas, ni expendien principalmente bebidas alcohólicas, ni se encuentran abiertas para otro público que para el que en ellas satisfacen las necesidades urgentes y legítimas.

Viudedad y orfandad

La *Gaceta* publica una ley en la que se dispone lo siguiente:
 Artículo único: Los generales, jefes y oficiales de todos los cuerpos del ejército y la armada, pertenecientes a la escala activa y de reserva ó en situación de retirados que fallezcan desde el siguiente al de la promulgación de la presente ley, dejarán a sus familias la pensión de viudedad u orfandad que les correspondan, según las disposiciones vigentes, siempre que al ocurrir el fallecimiento contasen aquellos doce años de servicio efectivo.

Quedan subsistentes en todo su contenido el real decreto de 27 de diciembre de 1901, y ley de 4 de abril de 1904, en cuyas disposiciones se marcan las condiciones que deben llenar los jefes y oficiales del ejército para contraer matrimonio.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer:
 A las ocho de la mañana llegó procedente de Barcelona, el vapor correo *Cataluña*, conduciendo la correspondencia, carga y buen número de pasajeros. Dicho vapor salió por la noche para Ibiza.

El tiempo
 Palma.—Estando cubierto el cielo por celajería floja, con chubascueta; el horizonte, y niebla en las partes altas de las montañas, mar llano bajo su nivel y soplando el N. E. flojo la ventolera salió el sol. Durante la mañana no hubo más variación que haberse llamado el viento más al E. y sin aumentar su fuerza llegamos a medio día.

Durante el curso de la tarde hubo lloviznas del mismo modo que las que tuvimos durante la mañana que a pocas horas bajó la tierra; y al ocaso el viento sopla más flojo y del segundo cuadrante, recalaba marejada algo peca, del viento, el cielo y horizonte cubiertos, neblinas en las montañas y bajo el nivel de las aguas.

En la Comandancia de Marina se recibieron ayer los siguientes telegramas dando cuenta de aquel:
 Alcadía.—Viento S. E. flojo, mar tendida; cielo cubierto y lloviznas.

Soller.—Viento E. flojo, marejada, cielo nublado.

Bajol.—Viento nordeste, bonancible, mar picada, cielo encapotado y neblinoso.

CULTOS

Para hoy
 Júbilo de Nuestra Señora
 Continúan en Santa Eulalia, dedicadas a su Purísima Madre, por la Archicofradía de Hijas de María: Exposición a las cinco y media, a las diez Tercia y Misa mayor solemne; por la tarde, Vísperas, Completas, Maitines y Laudes, en las que el pueblo alternará con la capilla que cantará la partitura polifónica de don José Massot, y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones
 En San Jaime, al anochecer, empezará la novela del maritín San Sebastián, patrón de Palma, y seguirá a la misma hora en los días consecutivos hasta su conclusión que será el día 21.

Visita a la Casa de María
 En Santa Magdalena a Nuestra Señora de los Remedios.

Para mañana
 Júbilo de Nuestra Señora
 Concluyen en Santa Eulalia dedicadas a su Purísima Madre, por la Archicofradía de Hijas de María: Exposición a las cinco y media, a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde los actos de coro, a las seis y media oración mental, coronilla de las doce estrellas, «Salve Regina» polifónica de don José Massot, procesión Te-Deum y reserva de S. M. M.

Visita a la Casa de María
 A Nuestra Señora de Belén, en el Hospital.

Santoral
 Hoy.—Santos Gumerindo marití, Hilario y Leoncio, obispos.

Mañana.—Santos Eufrasie, obispo y Malaquías, profeta.

JOSE SEGURA

Especialidad en cifras calculadas a las dos horas de encerradas.—Rociario de plata de 800 milímetros.—Módulos romanos y oxidados.—Composturas de todas clases.
 San Nicolás, 8.—PALMA

EN LA CÁMARA DE COMERCIO

Conferencias populares
 Ideas generales sobre Contabilidad, por don F. Jaen del Pino.

Ante regular concurrencia dió anoche en el local de la Cámara de Comercio su anunciada disertación el profesor de la Escuela de Comercio señor Jaen del Pino, sobre el tema que encabezaba estas líneas.

Le presentó al auditorio el Vice-presidente de la Cámara de Comercio señor Morey.

El conferenciante, en su breve pero conciso discurso y en un lenguaje asequible a todos los oyentes desarrolló los principales puntos concernientes a la Contabilidad.

TELEGRAMAS

LOS SUCESOS DE MARRUECOS

Proposiciones de los notables de Fez.—No quieren instructores cristianos

Madrid 12 a las 12.50.—Los notables de Fez propondrán a Muley Hafid la aplicación de las cláusulas del acta de la Conferencia de Algeciras íntegras, excepto, la aceptación de la policía con instructores cristianos, y la celebración de alianzas con el Sultán de Turquía.

No se cobrarán impuestos, suprimiéndose el monopolio del tabaco, Muley Hafid a desalojar a los franceses.—Los efectos de su proclamación

Madrid 12 a las 22.40.—Desde Tánger comunican que Muley Hafid continúa cerca de Marrakesh.

Procedentes de Tafílete se han incorporado cuarenta mehallas y doscientos ginetes, cuyas fuerzas le piden a Muley Hafid vaya a Tafílete a desalojar a los franceses.

Muley Hafid se niega, diciendo que se propone desalojarlos de Casa-Blanca.

Después irá a proclamarse Sultán en Fez, dirigiéndose a Úxda y a Tafílete.

Créese que cuando se conozca la proclamación del nuevo Sultán en Fez las cosas cambiarán radicalmente.

Conferencia del Mokri con M. Regnault

Madrid 12 a las 22.40.—Telegrafían de París que el consejero del Sultán, el Mokri ha conferenciado con el ministro de Francia en Marruecos M. Regnault, declarando aquél que ignora qué consecuencia tendrán los sucesos de Fez.

Las cosas siguen igual para Francia y las demás naciones interesadas en los asuntos del Imperio.

Dice el Mokri que Muley Hafid representa las prevenciones que existen en parte del pueblo contra la civilización, la que rechaza.

Llamando a Muley Hafid para proclamarse Sultán

Madrid 12 a las 22.50.—Comunican de Fez que han marchado a Marrakesh cincuenta notables con objeto de decidir a Muley Hafid para que venga a Fez, donde se le proclamará Sultán.

Se ha nombrado Califa al moro Urani, y también han sido nombrados los gobernadores provisionales.

La marcha del Sultán aplazada.—Reforzamiento de las tropas de Rabat

Madrid 12 a las 22.50.—La marcha del Sultán por la región de los chaunias ha sido aplazada hasta fin de mes, en que Abd-el-Aziz dispondrá de más contingente.

Mil ginetes de Shassen han marchado a Rabat para reforzar las tropas sherifianas.

Otra victoria de los franceses.—Moros hostiles

Madrid 12 a las 22.50.—Comunican de Casa-Blanca, que el general francés Damadée, al frente de una numerosa columna venció a los moros de la alcazaba de Fedala.

No obstante esta victoria y la toma de la alcazaba de Mediuna, los grupos moros continúan hostiles a los franceses.

El Sultán temiendo por la embajada española.—Tropas francesas para proteger su marcha

Madrid 13 a las 0.35.—Telegrafían de Tánger que se afirma que el Sultán se halla muy preocupado por su situación, impedido como se halla de abandonar Rabat a causa de la agitación de los moros de los alrededores.

Temiendo un incidente contra la embajada española, que ha de salir de Rabat, ha pedido al cónsul francés en dicha población el concurso de las tropas francesas para proteger al embajador señor Llaverrías y al personal que le acompaña.

Comunicada la orden el general Damadée, envió a Rabat 1.500 hombres con dicho objeto.

Tropas francesas a apoyar al Sultán

Madrid 13 a las 0.45.—De Tánger dicen que se asegura que han salido de Casa-Blanca de mil a dos mil soldados franceses enviados por el general Damadée a Rabat para prestar apoyo al Sultán.

Esto parece confirmar la noticia de que el Sultán ha pedido tropas francesas para proteger la salida de Rabat de la embajada española contra los rebeldes de los alrededores.

La proclamación de Muley Hafid en Fez.

Madrid 12 a las 22.55.—Telegrafían de Tánger confirmando las noticias de la proclamación del nuevo Sultán Muley Hafid, en Fez.

La proclamación ha tenido lugar con todas las formalidades propias del caso.

En vísperas de la llegada de Muley Hafid, ha sido proclamado Virrey, Muley Ab-delasam Amaraosi, tío del Sultán.

POLITICA

Una secretario del Senado.—Los republicanos

Madrid 12 a las 14.—En la primera sesión que celebre el Senado se procederá a la elección de un secretario por dimisión del conde de Bernal.

Apesar de que el dimisionario es conservador, dícese que se elegirá a un liberal, habiendo así dos secretarios conservadores y dos liberales.

La víspera de abrirse las Cortes convocará el señor Azcárate a la minoría republicana.

NOTICIAS SUELTAS

Pánico en un teatro.—Catorce muertos y treinta heridos

Madrid 12 a las 13.—Comunican de Londres que en el ayuntamiento de Bausley, próximo a la capital, se celebraba una función teatral a la que asistían numerosos niños, cuando corrió la voz de fuego.

El pánico que se produjo, fué inmenso, atropellándose el público en los pasillos por ganar la salida, resultando catorce muertos y más de treinta heridos.

El Rey de caza.—El infante don Carlos y su esposa

Madrid 12 a las 14.—Es muy probable que mañana marche el Rey a cazar en la finca El Rucar en compañía del conde de Manzanedo.

El 18 del corriente son esperados en esta corte, de regreso de su viaje de novios, el infante don Carlos y la princesa de Orleans.

Pasarán después una temporada en Villamanrique.

Viaje.—Crucero.—Frio

Madrid 12 a las 14.—Antes de abrirse las cortes el señor Dato hará un viaje a París.

Pasado mañana saldrá para Rabat el crecero Princesa de Asturias.

Noticias que se reciben del Extranjero acusan grandes frios en Europa.

Príncipe enfermo.—Matrimonio

Madrid 12 a las 15.—Dicen de París que pasado mañana se embarcará para Tokio el famoso doctor Baels llamado para asistir al príncipe heredero de la corona del Japón.

Continúa la emigración de los millones de los norteamericanos a la nobleza europea.

A fines del actual se celebrará el matrimonio de la hija del millonario Vanderbil con el conde húngaro de Szecheny.

Nuevos policías.—Campo de tiro

Madrid 12 a las 15.—Se dice que muchos de los policías aprobados últimamente serán destinados a prestar sus servicios en Barcelona.

De Ciudad Real dicen que se está estudiando por la comisión militar el campo donde ha de establecerse la escuela de Tiro.

Los taberneros de Bilbao

Madrid 12 a las 15.45.—Telegrafían de Bilbao que hoy han permanecido cerradas las tabernas de aquella ciudad, cumpliendo la real orden del señor Lacierva, si bien los taberneros guardan una actitud rebelde contra dicha disposición.

Las autoridades habían dado ordenes severas a la guardia civil y a la municipal para que extremaran la vigilancia y denunciaran sin contemplaciones a los contraventores.

Dichos guardias patrullan por la ciudad.

Las calles se ven sin embargo animadas.

Lluvia.—Temporales.—Temores de naufragios

Madrid 12 a las 18.—Hoy ha caído sobre esta Corte una lluvia copiosa.

En el Norte de España, según las noticias recibidas de varias provincias, se ha desarrollado un gran temporal.

Abriganse temores de que hayan ocurrido algunos naufragios.

Cierre de las tabernas

Madrid 12 a las 18.—En vista de que las gestiones de la comisión de taberneros para tener abierto algunas horas del domingo no tuvieron resultado, el gremio acordó desistir de su actitud y atacar la Real orden del cierre.

Este se ha cumplido hoy por completo, no registrándose protestas ni desorden alguno.

Matrimonio.—El proceso Thaw

Madrid 12 a las 18.—Dase como seguro el matrimonio del príncipe heredero de Portugal, con una princesa inglesa, nieta del Rey Eduardo.

Continúa lentamente el nombramiento de jurados para la nueva vista del proceso Thaw. Se cree que en esta faena pasarán aún más de seis días, dado el gran número de individuos que son desechados.

Un hallazgo sospechoso.—Barcelona.—Nada

Madrid 12 a las 20.40.—Un telegrama oficial del Gobernador de Barcelona, da cuenta al ministro de que en la barriada de San Martín de Provencals fué hallado en un estero de un cilindro metálico que se creyó era una bomba.

Cogida con las precauciones del caso fué examinada, viéndose que no contenía ninguna materia explosiva.

La organización de la policía.—Manifestaciones de Lacierva

Madrid 12 a las 20.40.—El ministro de la Gobernación señor Lacierva ha sostenido una larga conversación con los periodistas sobre la policía.

Está dispuesto, ha dicho, a que tenga una completa organización, sirviéndola de auxiliares los porteros, los serenos y los alcañterillos.

La estabilidad asegurada de los individuos, mientras cumplan con sus deberes, es una garantía que dignifica al cuerpo, en el que no podrá cubrir las vacantes el ministro.

En el cuerpo será riguroso el cumplimiento de los deberes, como lo son los deberes militares.

Los sueldos parécenle aun mezquinos al ministro.

Este ha añadido que cuando el pueblo esté convencido de que tiene policía será su defensor y ayudará a que se aumente.

Maura en el Campo

Madrid 12 a las 20.40.—El señor Maura ha pasado el día en una finca que posee el señor Marques de Santillana en Viñuelas.

Desde allí ha hecho una excursión en automóvil por los alrededores.

Las reformas de la policía en el Parlamento

Madrid 12 a las 20.40.—El Gobierno está decidido a constituir una policía excelente, según ha añadido el señor Lacierva en su conversación con los periodistas.

La reforma se hará por medio de una ley que se votará en el Parlamento.

Probable suspensión del viaje regio

Madrid 12 a las 20.40.—En los círculos políticos se ha dicho que es probable que el Rey suspenda su anunciado viaje a Andalucía.

Mañana irá a cazar a una finca del Marqués de Torrecilla.

Huejga que va a su término

Madrid 12 a las 20.40.—Dice un telegrama oficial de la Corona que han comenzado las negociaciones entre la Compañía de tranvías y los obreros para terminar la huelga.

Los obreros muestran intenciones de volver al trabajo.

Incendio en Nueva York.—Trece millones de francos perdidos

Madrid 12 a las 22.40.—Cablegrafían de Nueva York que se declaró un incendio en un edificio de tres pisos, el cual ardió completamente.

El fuego se propagó a un hotel contiguo, destruyendo una riquísima colección artística.

Las pérdidas ascienden a trece millones de francos.

Los vecinos fueron salvados milagrosamente.

El fuego tomó tanto incremento, porque el agua, falta de la presión necesaria, no llegaba a los pisos altos.

El frío, además, atería a los bomberos, dificultando su trabajo.

Un solo comerciante, importador de sombreros, sufrió con este siniestro una pérdida de 5.000.000 de francos.

El cierre en provincias

Madrid 12 a las 22.40.—El cierre de las tabernas en toda la península se ha cumplido.

En Bilbao y Zaragoza, algunos taberneros abrieron después del medio día, provocando con tal motivo algunos incidentes sin importancia.

La policía les obligó a cerrar, efectuándolo sin resistencia.

M. Pichon en Sevilla.—Obsequio a Mmc. Pichon

Madrid 12 a las 22.40.—De Sevilla comunican que ha llegado a aquella capital el ministro francés de Negocios extranjeros M. Pichon.

En la estación le recibieron, avisadas de su llegada, las autoridades y un numeroso público.

El Alcalde entregó a la esposa un bouquet con lazos de los colores nacionales, en nombre de la ciudad.

La colonia francesa pasó a dejar tarjeta en el hotel en que se aloja el ministro francés.

En Zaragoza.—El cierre.—Detenciones

Madrid 12 a las 22.40.—De Zaragoza comunican que varios taberneros intentaron abrir sus establecimientos a pesar de la prohibición de hacerlo en domingo.

La policía les hizo cerrar, deteniendo a los dependientes de las tabernas que habían abierto.

En aquellas en que servían los amos fueron también detenidos éstos.

El suministro de cerillas.—Contratos entre los fabricantes y el Estado

Madrid 12 a las 22.40.—Entre el Estado y los fabricantes de cerillas se hacen actualmente contratos para el suministro de dicho artículo.

Los precios de la gruesa varían entre dos pesetas sesenta céntimos y dos noventa.

Dícese que los fabricantes han ofrecido al ministro de Hacienda nueve millones de canon, en vez de cuatro y medio que pagan actualmente, a cambio de que el gobierno impida el contrabando que ahora se viene haciendo de dicho artículo.

Una joven muerta por imprudencia

Madrid 12 a las 23.45.—De Deusto, (Bilbao), comunican que un carabnero, bromeando en un establecimiento cogió una escopeta, creyéndola descargada, y con ella apuntó a la hija del dueño, atrayente muchacha de veinte años de edad.

Al hacer la acción de disparar, salió el tiro, matando a la joven, dejando al autor de la broma aterrado de espanto.

El carabnero ha sido detenido.

Incendio en las cocinas reales de Londres

Madrid 12 a las 23.45.—Telegrafían de Londres que en las cocinas del palacio real de Londres se declaró un violento incendio.

Seguidamente acudieron numerosos bomberos, llevando trece bombas, con cuyos auxilios quedó rápidamente extinguido el fuego.

Sin embargo, las pérdidas sufridas son de alguna consideración.

La asamblea de médicos titulares en Sevilla

Madrid 12 a las 23.45.—De Sevilla telegrafían que se ha celebrado la Asamblea de médicos titulares, asistiendo numerosos representantes de provincias.

Se aprobaron diez y siete bases, aprobándose la destitución de la alianza entre la Junta central de médicos titulares y la Asociación general.

M. Pichon a Madrid

Madrid 13 a las 2.30.—Comunican de Sevilla que después de haber visitado lo más notable de la población, en el expreso de hoy saldrá el ministro francés M. Pichon para Madrid, acompañado de su señora.

Les acompaña también un secretario particular de M. Pichon.

Mencheta.

NOTICIAS DE BARCELONA

La derecha de la Solidaridad.—Las campañas sobre el sufragio.—Cambió en Sabadell.—Gran recibimiento.—Discurso.

Barcelona 12 a las 22.15.—Los elementos de la Solidaridad siguen su activa campaña sobre el proyecto de Administración local.

A los mítines y propagandas que a favor del sufragio no restringido ha-

CONSERVACIÓN y descanso de la VISTA con el uso del Cristal de ROCA

Gafas y lentes Cristal Roca con armazón níquel inoxidable. Crown-Glass y Flint-Glass desde 150 y 250 Pesetas. COMPOSTURAS Despacho según receta de los señores Oculistas.—Armazones oro, plátano y níquel. Garantizamos nuestros artículos, cambiándolos si no cumplen el deseo del comprador

No equivocarse ALLENTE DE ORO 25, Calle BROSSA, 25 esta casa Isidoro Lassalle (Hijo)

PRECIOS BARATOS

GEMELOS PARA TEATRO

ULTIMAS NOVEDADES

Casa Lassalle * San Nicolás, 35

Farmacia y Laboratorio

DE J. SUREDA Y LLITERAS

CALLE DE BROSSA NUM. 9

Laboratorio especial para toda clase de análisis con aplicación a la clínica, (sangre, esputos, derrames, jugo gástrico, heces fecales, orinas, cálculos, tumores, etc., etc.)

Director Dr. M. Sureda y Blanes

cen los elementos de la izquierda, hay que mirar ahora los trabajos que emprenden los de la derecha, acaudillados por el señor Cambó a favor del voto corporativo, que no anula el sufragio ni hace perder su virtualidad en el seno de las corporaciones municipales.

La primera muestra fué el artículo del presidente de la Diputación provincial señor Prat de la Riva, y la segunda el viaje de propaganda del señor Cambó.

Este ha llegado a Sabadell donde ha sido objeto de un entusiasta recibimiento.

En Sabadell sus numerosos amigos políticos le han obsequiado con un banquete que ha estado concurridísimo.

Después del banquete y ante un público que se apiñaba para oírle ha pronunciado un discurso tratando de su actitud ante el proyecto de ley de Administración local y del camino que conviene seguir para que la aprobación de dicha ley sea provechosa al país.

Ha expresado también el sentimiento de la derecha de la Solidaridad sobre los puntos principales, demostrando que son eco de las aspiraciones de Cataluña y el camino para alcanzar sus reformas políticas y administrativas.

Hallazgo de otro bulto sospechoso. Barcelona 12 a las 22.15.—Cerca de la calle de la Marina ha sido encontrado otro bulto sospechoso.

Afecta la forma tubular y es de hierro.

En el carro blindado ha sido llevado al campo de la Bota, donde será mañana examinado.

Donativo del Gobierno al herido por la bomba de la calle de San Pablo

Barcelona 12 a las 22.15.—El gobernador ha visitado al guardia Oller herido por la bomba que explotó en la calle de San Pablo.

Le ha hecho entrega de 1000 pesetas, como donativo del Gobierno.

Un detenido por separatista.

Barcelona 12 a las 22.15.—Ha sido encarcelado, quedando incomunicado, un individuo llamado Luis Manan al cual se le han encontrado varios documentos separatistas.

Ha sido sometido a un largo interrogatorio, practicándose varios registros domiciliarios en vista de sus declaraciones.

Créese que como consecuencia de éstas se harán otras detenciones.

Temporal de agua y viento

Barcelona 12 a las 22.15.—Reina sobre esta comarca un gran temporal de agua y viento, habiendo éste tronchado algunos árboles.

Los ríos y torrentes han experimentado una gran avenida.

El mar está agitadoísimo.

Corresponsal

ESPECTACULOS

Principal

Función para hoy a las ocho.—El Abolengo, Nochebuena (estreno) y Los Monigotes.

Lírico

Función todos los días de Cinematógrafo con variado programa.

La Protectora

Función todos los días de Cinematógrafo con escogido y variado programa.

Cinematógrafo Iruyols

Función todos los días desde las 6 a las 9 con escogido programa y estrenos diarios

CARRO DE FAENA

Se vende. Informarán: «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Sociedades y Corporaciones

Banco de Sóller

La Junta de Gobierno de esta sociedad, a tenor de lo que previene el artículo 17 de los Estatutos, ha acordado convocar a la general ordinaria para el día 19 del corriente mes, a las diez y media, en el domicilio social.

Lo que se hace público para conocimiento de los señores accionistas.

Sóller 5 de Enero de 1908.—El Director Gerente, Damián Magraner.

Banco de Préstamos y Caja de Ahorros

La Junta de Gobierno a tenor de lo establecido en el art.º 23 de los Estatutos, ha acordado convocar a los Señores accionistas para la General ordinaria, que se celebrará el día 26 del presente mes, a las 11 de la mañana en el domicilio de la Sociedad, Calle de San Bernardo, n.º 5.

Los señores accionistas que deseen asistir a dicho acto deberán depositar sus acciones con 48 horas de anticipación a la celebración de la Junta.

Palma 10 Enero de 1908.—El Administrador, Cándido Fernández.

PORTO-PI Se alquila casa, con jardín, cochera, baños y demás comodidades. Informarán: Rosá, 6.

OCASION Por no poder atender su dueño se desea vender una tienda Salsichera, que da seguros resultados, situada en el punto más céntrico de la capital. Informarán: San Miguel, 22.

SORTEO SEMANAL

COLMADO «LA PROVIDENCIA» En el verificado el domingo 12 Enero fueron agraciados los números siguientes: Núm. 64, con el primer premio 10 ptas. » 31, » segundo » 5 » » 22, » tercer » 3 »

CASA DE RECREO forma CHALET. Se vende una que reúne todas las comodidades, situada en la calle de Mas, 22, San Español. Informarán en la misma casa

SUBASTA

A voluntad de su dueño se saca a pública subasta una casa de recreo, sita en el pueblo de Santa Maria, en las inmediaciones de la estación del Ferro-carril, tenida en alodio de Don Jaime Ballester de Oleza y afecta a un censo reservativo de dos libras.

La subasta tendrá efecto en el despacho del notario de esta ciudad Don Mateo Jaime, (Caja-España, 16, entresuelo), el martes 21 del corriente, a las doce horas, rematándose a la postura acomoda.

Los títulos de propiedad y condiciones de la subasta, estarán de manifiesto en dicha oficina.